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Respectons l’environnement. Ne jetez pas ce programme dans la salle ou sur la voie publique. Merci !

6e journée - Lundi 31 octobre à 20h30

DIJON vs NANCY



 P R É S E N T A T I O N
D U  M A T C H

LE CONTEXTE DU MATCH 

« CONFIRMER À LA MAISON » 
La JDA Dijon Basket est de retour ! Après deux beaux succès à domicile face 
au Portel (95-78) et au BCM Gravelines-Dunkerque (85-79), les Dijonnais 
ont pris la route pour deux rencontres à l’extérieur. D’abord chez le Paris 
Levallois (défaite 77-51) et dernièrement à Reims pour affronter la nouvelle 
équipe de notre ex-pivot, Tyler Cain (défaite également 87-69).
Pour cette nouvelle rencontre au Palais des sports, l’équipe dijonnaise aura 
l’envie d’engranger un nouveau succès - poussée par son public - face à une 
équipe du SLUC Nancy, capable du pire (défaite à domicile contre Cholet, 
85-91) comme du meilleur (victoire à Chalon S/ Saône, 59-69).
Avec une moyenne de 90 points marqués sur les deux premières rencontres 
à la maison, l’attaque dijonnaise a prouvé qu’elle savait répondre présente. 
Reste à savoir si la défense de la Jeanne saura faire de même (jamais moins 
de 75 points encaissés sur le début de saison).

COACH
LEGNAME 

Laurent 
39 ans / FRA

ASSISTANT
WIS-

CART-GOETZ 
Frédéric 

50 ans / FRA

 
 
 

8
GRANT 

Keaton 
Ailier / 1,93 m 

29 ans / USA

15
MILES 

Isaiah 
Intérieur / 2,01 m 

22 ans / USA

13
PASSAVE-DUCTEIL 

Johan 
Pivot / 2,00 m 

31 ans / FRA

11
HOLSTON 

David 
Meneur / 1,68 m 

30 ans / USA

7
BROOKS 

Ryan 
Arrière/Ailier / 1,93 m 

28 ans / USA

92
M'BIDA 

Junior 
Pivot / 2,06 m 
26 ans / CMR

10
IMHOFF 

Martin 
Meneur / 1,80 m 

18 ans / FRA

9
BURELL 

Noah 
Arrière / 1,90 m 

19 ans / FRA

2
ALINGUE 

Jacques 
Pivot/intérieur / 2,03 m 

28 ans / FRA

5
JUDITH 

Marc 
Ailier / 1,93 m 
29 ans / FRA

83
JULIEN 

Axel 
Meneur / 1,85 m 

24 ans / FRA

12
DALLY 

Jean-Philippe 
Arrière / 1,99 m 

20 ans / FRA
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 P R É S E N T A T I O N
D U  M A T C H

LE JOUEUR ADVERSE À SURVEILLER 

MARC TRASOLINI 
Formé à Santa Clara, ce jeune ailier-fort italien de 2m06 
est la révélation du début de saison chez les Couguars de 
Nancy. Pour sa première année hors du territoire italien, 
le numéro 15 tourne sur ses 5 premières rencontres de 
championnat à 14,4 points de moyenne, 8,2 rebonds, 
1,2 passe décisive, 1,4 interception et 1 contre pour 
19,8 d’évaluation en 34 minutes de jeu.
Un joueur vaillant dont il faudra se méfier. Avec son 
coéquipier au poste 5, Dario Hunt, c’est une raquette 
imposante (2m06 de moyenne en taille) qui se dresse 
face aux Dijonnais.

13
GOVINDY 

Melvyn 
Pivot / 2,10 m 
19 ans / FRA

12
MCFADDEN 

Thaddus 
Arrière / 1,88 m 

29 ans / USA

9
CHARLES-CATHERINE 

Lenny 
Ailier / 1,94 m 
20 ans / FRA

8
SENE 

Benjamin 
Meneur / 1,86 m 

22 ans / FRA

97
FLORIMONT 

Gary 
Pivot / 2,03 m 
29 ans / FRA

 
 
 

ASSISTANT
CALERO 

Miguel 
45 ans / FRA

COACH
WEISZ 

Alain 
63 ans / FRA

33
ERE 
Ebi 
Arrière/Ailier / 1,93 m 

35 ans / NIG

15
TRASOLINI 
Marc 
Intérieur / 2,06 m 

26 ans / CAN

4
HUNT 
Dario 
Pivot / 2,06 m 

27 ans / USA

5
VARGAS 
Gregory 
Meneur / 1,80 m 

30 ans / VEN

3
URTASUN 
Alejandro 
Arrière / 1,95 m 

32 ans / ESP
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Membre du groupe CRH, l’un des leaders mondiaux dans les matériaux de construction, nos produits et  
solutions couvrent l’ensemble des besoins des acteurs du bâtiment et des travaux publics.

EQIOM, c’est plus de 1500 professionnels en France et au Luxembourg, engagés à vos côtés  
pour la réussite de vos projets.
 
Ciments - Granulats - Bétons - Combustibles alternatifs / www.eqiom.com

Engagés, ensemble,  

vers la réussite

TROIS QUESTIONS À…

FRÉDÉRIC WISCART-GOETZ
Quel est le rôle d’un 
assistant coach de Pro A ?
Ma principale mission est le 
"scouting" vidéo de l’adversaire. 
Analyser les caractéristiques des 
joueurs, les options défensives 
et les formes de jeu des équipes 

à partir de leurs 3 dernières rencontres. Puis, après échange avec 
Laurent, réaliser un montage que l’on présente aux joueurs. Au niveau 
des entraînements, Laurent me charge souvent de la première partie, 
le "warm-up" et du travail individuel avec les joueurs. Pendant les 
matches, mon rôle est d’être attentif aux changements défensifs ou de 
joueurs de l’adversaire, aux annonces des formes de jeu, aux fautes et 
d’échanger avec Laurent sur le plan tactique si besoin.

Vous avez travaillé avec Jean-Louis Borg et maintenant 
avec Laurent Legname. Quelles sont leurs différences ?
Avant les différences, les ressemblances ! Jean-Louis et Laurent ont 
une philosophie de jeu similaire avec une assise défensive collective 
efficace et un jeu d’attaque discipliné. Tous les deux sont très précis 
et pointus dans leur approche du jeu où le moindre détail a son 

importance. En ce qui concerne les différences, on échange plus avec 
Laurent sur les aspects tactiques, sur le scouting des adversaires. 
J’ai beaucoup apprécié travailler et appris avec Jean-Louis comme 
aujourd’hui avec Laurent. Tous les deux ont une grande connaissance 
du basket. Et je suis ravi de pouvoir les "assister" depuis 4 ans.

Votre fils (Tom) évolue en championnat espoir avec les 
Sharks Antibes et en équipe de France U17. Comment 
suivez-vous son évolution ? 
Malheureusement, depuis 4 ans, je n’ai pas eu trop l’occasion de le 
voir jouer. L’an dernier je n’ai pu assister qu’à la finale de Coupe de 
France U17, au Final Four U18 et à 2 matches du championnat du 
Monde U17 à Saragosse. Il est donc difficile de lui donner des conseils. 
Je lui ai tout de même parlé de son rôle de meneur, de leader. Je lui 
ai également dit d’être plus agressif et créateur dans son jeu et de 
continuer à faire des progrès au niveau de la tenue de balle. Pour le 
reste, je fais totalement confiance à ses entraîneurs !  Cette saison, 
je peux voir tous leurs matches en vidéo et je pourrai donc suivre son 
évolution et ses progrès même si son équipe, composée en majorité de 
cadets, va souffrir dans le championnat Espoirs. Mais l’important, c’est 
que je le sens vraiment épanoui à Antibes !
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Votre Concession
CITROËN DIJON
Place St Exupéry 
Tél : 03 80 71 83 00 UN ESPACE ENTIÈREMENT RÉNOVÉ

POUR MIEUX VOUS SERVIR !
- 2 Halls d’Exposition CITROËN
  & DS Automobiles

- Véhicules d’Occasion toutes marques

- Entretien, Réparation,
  Carrosserie et Pare-brises

- Assistance Dépannage 24h/24 - 7j/7
  au 06 07 40 40 67
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LA SAISON DERNIÈRE

UN PARTOUT, BALLE AU CENTRE ! 
Facile vainqueur au match aller (83-56 au Palais des sports de Dijon), la Jeanne 
avait pu s’appuyer sur un Tyler Cain des grands soirs. Avec une évaluation de 100 
(contre 48), les Dijonnais n’avaient fait qu’une bouchée de leurs adversaires du 
jour. Au retour, ce sont les Couguars qui s’étaient imposés chez eux, à Gentilly 
(80-64). De nouveau, c’est le secteur intérieur qui s’était illustré avec un impactant 
Andy Panko (27 points et 6 rebonds). Avec un nouveau secteur intérieur pour 
chacune des deux formations, c’est un autre duel qui s’apprête à commencer !

CLASSEMENT MATCHES POINTS MOYENNE
Équipes % MJ V D Pour Contre GAP Pour Contre

1 Monaco 100 5 5 0 431 343 1.2566 86.2 68.6
2 Nanterre 80 5 4 1 416 365 1.1397 83.2 73.0
3 Pau-Lacq-Orthez 80 5 4 1 412 387 1.0646 82.4 77.4
4 Paris-Levallois 75 4 3 1 318 272 1.1691 79.5 68.0
5 Chalon/Saône 60 5 3 2 366 346 1.0578 73.2 69.2
6 Antibes 60 5 3 2 378 371 1.0189 75.6 74.2
7 Châlons-Reims 60 5 3 2 389 412 0.9442 77.8 82.4
8 Cholet 50 4 2 2 321 318 1.0094 80.3 79.5
9 Le Mans 40 5 2 3 391 403 0.9702 78.2 80.6
10 Limoges 40 5 2 3 394 410 0.9610 78.8 82.0
11 Le Portel 40 5 2 3 370 391 0.9463 74.0 78.2
12 Lyon-Villeurbanne 40 5 2 3 382 406 0.9409 76.4 81.2
13 Gravelines-Dunkerque 40 5 2 3 357 382 0.9346 71.4 76.4
14 Dijon 40 5 2 3 370 396 0.9343 74.0 79.2
15 Orléans 40 5 2 3 362 404 0.8960 72.4 80.8
16 Nancy 20 5 1 4 380 395 0.9620 76.0 79.0
17 Strasbourg 20 5 1 4 377 393 0.9593 75.4 78.6
18 Hyères-Toulon 20 5 1 4 355 375 0.9467 71.0 75.0

Ce classement ne tient pas compte du résultat du match Cholet vs Paris Levallois joué hors délais de bouclage.
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LE FIL DE LA SAISON
Journée Date Match Score Top-marqueur Pts

1 26.09.2016 @ LIMOGES 70-75 Keaton GRANT 15

2 01.10.2016 LE PORTEL 95-78 Axel JULIEN 27

3 10.10.2016 GRAVELINES-DUNKERQUE 85-79 Isaiah MILES 19

4 14.10.2016 @ PARIS LEVALLOIS 51-77 David HOLSTON 13

5 21.10.2016 @ CHÂLONS-REIMS 69-87 David HOLSTON 18

6 31.10.2016 NANCY  

7 04.11.2016 @ ANTIBES SHARKS  

8 11.11.2016 NANTERRE  

9 19.11.2016 @ LE MANS  

10 25.11.2016 LYON-VILLEURBANNE  

11 02.12.2016 @ HYÈRES-TOULON  

12 09.12.2016 MONACO  

13 17.12.2016 @ PAU-LACQ-ORTHEZ  

14 23.12.2016 CHOLET  

15 27.12.2016 @ STRASBOURG  

16 13.01.2017 ORLÉANS  

17 21.01.2017 @ CHALON-SUR-SAÔNE  

18 04.02.2017 @ GRAVELINES-DUNKERQUE  

19 10.02.2017 HYÈRES-TOULON  

20 25.02.2017 @ CHOLET  

21 03.03.2017 @ LE PORTEL  

22 11.03.2017 CHÂLONS-REIMS  

23 18.03.2017 @ NANCY  

24 24.03.2017 ANTIBES SHARKS  

25 31.03.2017 LIMOGES  

26 08.04.2017 @ NANTERRE  

27 11.04.2017 STRASBOURG  

28 14.04.2017 @ LYON-VILLEURBANNE  

29 25.04.2017 CHALON-SUR-SAÔNE  

30 02.05.2017 LE MANS  

31 06.05.2017 @ MONACO  

32 09.05.2017 PARIS LEVALLOIS  

33 13.05.2017 @ ORLÉANS  

34 16.05.2017 PAU-LACQ-ORTHEZ  



   Robinetterie
   Plomberie sanitaire
Chauffage individuel gaz

      Production d’eau chaude sanitaire individuelle 
  VMC

Menuiserie, Serrurerie, Quincaillerie, Volets roulants

P���n���� m�����

www.iserba.fr
www.jdadijon.com

Suivez nous sur  

L’EXPERTISE MULTI-ENTRETIEN
 AUPRES DES BAILLEURS HLM

0820 20 17 71
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TOUTES LES RENCONTRES

Téléchargez l’application LNB, sélectionnez le match souhaité et élisez votre MVP.

LIMOGES - NANTERRE
SAMEDI 29 OCTOBRE À 18H30, EN DIRECT SUR SFR SPORT 2

GROS TEST À BEAUBLANC !
Battu lors des trois dernières journées, le CSP se doit de réagir. Problème : Nanterre 92, en visite 

à Limoges ce soir, n'a rien d'une victime expiatoire...

Quel regard porter sur l'équipe coachée par Dule Vujosevic en ce début d'exercice 2016-17 ? Poser un œil bienveillant 
sur un groupe plutôt solidaire et bosseur, capable d'aller chercher deux succès lors des deux premières journées, face 
à Dijon à domicile (+5) ou encore à Nancy (+6, a.p.) ? Ou bien franchement s'inquiéter de la série de trois revers 

consécutifs ayant suivi, le CSP s'inclinant largement au PL, tombant face à Cholet ici même, avant de craquer, à 
cheval sur les 3e et 4e quarts-temps (4-16 en 5 minutes, passant de +1 à -11), dans la salle d'Orléans ? Une vilaine 

série face à trois adversaires n'ayant a priori rien de foudres de guerre... Attention donc à la visite d'une équipe 
de Nanterre 92 qui, certes, est tombée de haut face à Chalon (-15 à domicile), mais reste 2e de Pro A (4V-1D)...

60%
NANTERRE

PARIS LEVALLOIS - CHÂLONS-REIMS
VENDREDI 28 OCTOBRE À 20H30

55%
PARIS LEVALLOIS

En visite ce soir à Marcel-Cerdan, le Châlons-Reims de Nikola Antic est apparu en nets progrès et plutôt très 
solide le week-end dernier face à Dijon. Avec un 6 sur 7 à trois-points lors du premier quart-temps, le tout 

agrémenté d'une large domination au rebond (36-20 sur le match), le CCRB allait plier le match en 20 minutes 
(50-32 à la mi-temps, +18 au final). Les Champenois sont à 3 victoires sur leurs 4 derniers matches.

HYÈRES-TOULON - LE MANS
VENDREDI 28 OCTOBRE À 20H30

60%
LE MANS

Après des débuts prometteurs (victoire en ouverture face à Gravelines et élimination de l'ASVEL en Coupe de 
France), la jeune troupe de Kyle Milling accueille Le Mans sur une série de 4 revers, dont le dernier au Portel 

(62-75), lors d'un match où les Varois ont lâché dans les 2e et 3e quarts-temps (24-43 en 20 min.). En face, 
si le MSB arrive avec un "record" négatif (2-3), sa belle résistance face à Monaco (-3) aura été encourageante.

MONACO - GRAVELINES-DUNKERQUE
SAMEDI 29 OCTOBRE À 19H00

75%
MONACO

Monaco a souffert au Mans ! L'encore invincible armada de l'ASM arrive certes sur une série de 5 succès 
consécutifs (sans compter la Coupe et la BCL), mais le couperet n'est pas passé très loin, la semaine dernière, 
au Mans : 83-81. Jusque-là, la troupe de Mitrovic n'avait jamais tremblé, toutes les victoires de Monaco ayant 

été acquises par un écart de 16 points ou plus. Mais le BCM reste sur une belle prestation à Nancy (+5)...
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DE LA 6e JOURNÉE DE PRO A

DIJON - NANCY
LUNDI 31 OCTOBRE À 20H30, EN DIRECT SUR SFR SPORT 2

SE REFAIRE UNE SANTÉ...
La lecture brute du classement n'a rien d'alarmant pour la JDA : 14e, certes, mais avec 2 victoires 

pour 3 défaites, comme presque la moitié de la Pro A. Mais...

Mais... si l'on rentre un peu plus dans le détail, les deux succès remportés pour le moment par les hommes 
de Laurent Legname, ont été acquis face à un Le Portel pas encore rodé à la Pro A (2e journée), puis contre 
une équipe de Gravelines-Dunkerque dont l'effectif était (est ?) encore en perpétuel ajustement, et grâce à 
un magnifique coup de chaud d'Axel Julien à trois-points... À l'extérieur, en revanche, Dijon a cédé d'entrée 
à Limoges (-5), puis dans de beaucoup plus grandes largeurs à Levallois (-26 !) et Châlons-Reims le week-
end dernier (-18), en étant cruellement dominé au rebond (20 à 34). Attention donc à la venue de Nancy. 
Certes, le SLUC effectue le court déplacement en Bourgogne sur une série de 4 revers en 5 journées, dont 

le dernier à domicile face au BCM (65-70), mais le groupe lorrain n'est jamais loin et semble disposer 
d'un beau potentiel...

60%
DIJON

LYON-VILLEURBANNE - LE PORTEL
SAMEDI 29 OCTOBRE À 20H00

55%
ASVEL

Les deux équipes qui doivent en découdre ce soir à l'Astroballe présentent toutes deux un bilan identique 
(2V-3D). Seulement, les statuts des promus du Portel et des Champions de France en titre ne portent pas à la 

même analyse... Étrillée deux fois d'entrée, l'ESSM a depuis remporté 2 beaux succès à domicile (face au Mans 
et au HTV) et bien résisté à Strasbourg (-4). Mais l'ASVEL sort d'un difficile mais précieux succès à Antibes...   

STRASBOURG - ANTIBES SHARKS
SAMEDI 29 OCTOBRE À 20H00

60%
STRASBOURG

Samedi dernier, les Sharks ne sont pas passés très loin de remporter un quatrième succès en cinq journées. 
Battus au final de quatre points par les Champions de France de l'ASVEL (70-74), Antibes se déplace tout de 
même à Strasbourg avec 3 victoires pour 2 défaites. Après un beau match face à Orléans (17 pts à 6 sur 9), 

Isiaia Cordinier est complètement passé au travers contre l'ASVEL (0 pt en 16 minutes).

PAU-LACQ-ORTHEZ - ORLÉANS
SAMEDI 29 OCTOBRE À 20H00

65%
PAU-LACQ-ORTHEZ

À 34 ans, Sommerville, l'ailier fort de l'OLB, , reste sans doute l'un des joueurs les plus fiables de cette Pro A. 
Et également l'un des renforts US les plus sous-cotés. Après cinq journées, ce baroudeur de la LNB, passé par 

neuf clubs en 8 saisons de LNB, tournait encore à 15,0 points (49,1% aux tirs et 37,5% à 3-pts), 6,6 rebonds 
pour une évaluation de 16,0. Soit tout bêtement sa meilleure évaluation moyenne en carrière en Pro A...

CHOLET - CHALON-SUR-SAÔNE
DIMANCHE 30 OCTOBRE À 18H30, EN DIRECT SUR SFR SPORT 2

55%
CHOLET

Attention, Chalon à réaction en approche sur les Mauges ! La troupe de Jean-Denys Choulet, qui apparaissait bien 
pâlotte avant le week-end dernier, avec 2 victoires face à Antibes et Orléans au Colisée mais aussi deux claques 
reçues à Monaco et Nancy, s'est bien reprise à Nanterre (92-77). Un match référence face à des Banlieusards 

parisiens qui restaient tout de même sur 6 victoires consécutives, Coupe de France et FIBA Europe Cup confondues...
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INTERVIEW PRO A

HEIKO SCHAFFARTZIK (NANTERRE 92)

« À NANTERRE, J’AI DE SUITE 
RESSENTI UN BON FEELING »
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INTERVIEW PRO A

HEIKO SCHAFFARTZIK (NANTERRE 92)

« À NANTERRE, J’AI DE SUITE 
RESSENTI UN BON FEELING »

Quand il a débarqué 
dans le paysage du 
basket continental, lors de 
l’EuroBasket 2009, Heiko 
Schaffartzik, ce sont à la fois 
le talent du bonhomme - au 
sein d’une sélection privée 
de Nowitzki et en manque 
de scoreurs - et son côté 
chien fou qui l’avaient de 
suite fait remarquer par tous 
les observateurs. Depuis, 
Heiko s’est fait un nom, de 
l’ALBA Berlin au Bayern 
Munich, et fait aujourd’hui 
profiter Nanterre 92 de son 
expérience et de son adresse 
de loin…

En 2011, vous déclariez que vous pensiez que le 
coach de la Mannschaft, Dirk Bauermann, vous prenait 
pour un fauteur de troubles, un meneur incontrôlé et 
incontrôlable...
Oui, c’est sans doute la manière que j’avais de regarder les choses 
à cette époque. C’est ce que j’avais déclaré, en 2011, dans la 
presse. Mais en fait la manière dont les choses fonctionnent, dans 
le basket de haut niveau, c’est que si vous êtes performant sur le 
terrain et que vous méritez d’être sélectionné, le coach fait appel 
à vous. Maintenant, avec le recul, je sais que les choses étaient 
aussi simples que ça ! Il y avait certaines facettes de mon jeu où 
je devais vraiment progresser. Quand vous jouez meneur, ce qui est 
sans doute le poste le plus compliqué dans le basket, vous avez 
une somme énorme d’aspects du jeu à maîtriser. Et pour moi, cela 
m’a pris du temps, sans doute jusqu’à mes 25 ans, avant de bien 
comprendre tous les aspects du jeu. Je pense vraiment, sans langue 
de bois, que c’est la réponse la plus réaliste à vos questions. Bien 
plus que des a priori que Bauermann pouvait avoir sur moi...

Pourtant, la sélection allemande, solide mais manquant 
de talents offensifs, a de suite bénéficié de votre capacité 
à scorer (12,6 pts de moyenne à l’EuroBasket 2009, à 
55% à trois-points, ndlr). Est-ce que votre profil était 
trop atypique dans le contexte du basket allemand ?
C’est vrai que je ne ressemblais pas aux autres meneurs de la 
sélection. Mais surtout, en 2009, c’est la première fois que Dirk 
(Nowitzki) ne participait pas à une compétition avec l’équipe 
d’Allemagne. Alors, l’équipe avait besoin de scoring. Je me 
souviens que quand je suis arrivé, Dirk Bauermann m’a de suite 
donné beaucoup de libertés. Il m’a dit : « Heiko, tu as un vrai tir, 
et j’ai besoin que tu utilises cette arme ». C’est le rôle qui m’a été 
donné, même si je crois que j’ai gagné cette confiance lors de la 
préparation. 

En 2011, vous avez évolué avec Nowitzki en 
sélection. Tout le monde aime Dirk, mais comment est-
il avec ses partenaires en sélection ?
Oh, il est top ! Franchement, il n’y a pas un seul truc négatif auquel 
je puisse penser à propos de Dirk. C’est un type super. Et pour ce 
qui est du basketteur, je pense que tout le monde en sait autant que 
moi sur ce qu’il a pu apporter à Dallas ou à la sélection.

Vous avez évolué dans les deux meilleurs clubs 
allemands de ces dernières années, l’ALBA Berlin et 
le Bayern Munich. La Bundesliga fait partie des bons 
élèves du basket européen, avec du public, de grandes 
salles, et un développement régulier. Comment voyez-

Heiko, bizarrement, on a l’impression que vous faites 
partie du paysage du basket européen depuis des 
lustres. Pourtant, vous n’êtes arrivé en sélection que 
lors de l’EuroBasket 2009, à 25 ans. Qu’est-ce qui 
explique cette explosion tardive ?
Il y avait pas mal de raisons différentes pour expliquer le fait que je 
n’avais pas été sélectionné avant. (Long silence, pendant lequel il se 
ravise) Vous savez quoi, quand j’y réfléchis maintenant, au final, la 
seule et unique raison, c’est probablement que je n’étais pas assez 
bon auparavant ! Parfois, quand vous n’êtes pas pris, vous vous 
cherchez des excuses, alors que la seule explication valable, dans 
99% des cas, c’est juste que vous n’avez pas le niveau...
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vous son développement dans 
les prochaines années ?
Je pense que ce que vous dites est 
vraiment la chose importante. La 
Bundesliga a très bien travaillé à la 
modernisation de son parc de salles. 
Mais surtout, après, à les remplir, avec 
un public jeune en plus. Je n’ai pas les 
chiffres en tête, mais il me semble que 
les salles ont un taux de remplissage 
de presque 90%. Je ne sais pas si 
c’est exactement ça, mais les chiffres 
évoluent d’année en année. Le résultat, 
c’est que nos clubs progressent 
chaque année, comme Bamberg, qui 
a effectué une dernière excellente 
saison d’Euroleague. Personnellement, 
je pense que ces progrès vont se 
poursuivre parce que le basket 
allemand a pris la bonne direction en 
travaillant sur ses structures plutôt que 
d’essayer d’aller chercher des résultats 
à court terme. J’ai été impressionné par leur développement, 
même si des choses font encore défaut. Le premier point, ce sont 
les résultats de la sélection, parce qu’une grosse performance de la 
Mannschaft donnerait un gros coup de booster. En France, le basket 
est un sport populaire, mais c’est essentiellement dû aux résultats 
des Bleus. Ensuite, la couverture télé est encore très insuffisante. 
Aujourd’hui, en Allemagne, si vous voulez regarder du basket, il 
vous faut aller dans une salle. Vous pouvez regarder des matches 
en prenant un abonnement à un fournisseur d’accès Internet précis, 
mais pour les autres fans, ils n’ont aucune lisibilité pour le basket à 
la télévision. Pour progresser encore en popularité, ce sont les deux 
choses à améliorer.

Côté sélection, est-ce que la totale ouverture des 
frontières, que la ligue allemande a effectuée il y 
a quelques années, n’a pas aussi rendu difficile le 
développement des jeunes talents allemands ?
Oui, c’est un fait. Jusqu’à il y a cinq ans, vous pouviez avoir autant 
de joueurs étrangers que vous le vouliez. Heureusement, ils ont 
changé cette règle et adopté un maximum de six joueurs étrangers. 
Depuis lors, on recommence à voir des jeunes talents émerger. Mais 
c’est vrai que cette ouverture totale nous a fait mal. Je me souviens 
d’avoir joué dans une équipe qui comptait dix Américains... Dans 
certaines équipes maintenant, vous avez des Allemands qui sont les 
go-to guys de leur club. Car ça c’est aussi très important une fois 
en sélection. Le seul bémol, c’est qu’il y a une énorme vague de 
naturalisations en ce moment au sein de la Bundesliga. D’un coup, 
certains se découvrent des ancêtres allemands, et ce n’est pas là 
l’esprit de la règle des 6 étrangers et 6 locaux.

Pensez-vous que le Bayern 
ait la volonté de construire un 
grand club omnisport comme 
le sont le Real et le Barça par 
exemple ?
Oui, même si je crois que c’est surtout 
le projet de Uli Hoeness (ancien grand 
joueur de football allemand, devenu 
le président du Bayern en 2009 avant 
d’être incarcéré pour fraude fiscale entre 
2014 et février dernier, ndlr). Son rêve 
même. Cela date de 2010 quand le 
Barça a remporté le trophée à Paris. 
Dans les tribunes, Uli a vu les joueurs 
de foot du Barça, comme Piquet, Puyol 
et d’autres, en train d’encourager les 
basketteurs. L’année d’avant et celle 
d’après, ce sont les footeux qui ont 
gagné la Champions League avec 
les basketteurs dans les tribunes. Uli 
a vraiment adoré cela et c’est à ce 
moment-là qu’il a eu cette envie, cette 

vision, d’un grand club omnisport à Munich. De suite, il a contacté 
Dirk Bauermann pour prendre en main l’équipe et quelques grands 
joueurs. Ils sont repartis de deuxième division et ont construit à 
partir de là. Je pense donc que le grand promoteur de ce projet est 
Uli et... qu’il a connu quelques problèmes. La dernière fois qu’ils 
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ont été champions, c’était il y a trois ans, quand j’étais avec eux. 
Bamberg a ensuite gagné les deux fois suivantes mais le Bayern a 
recruté cet été pour reprendre le titre.

À l’été 2015, vous choisissez de signer à Limoges. 
Qu’est-ce qui vous a donné cette idée de signer en 
France ?
Plusieurs choses. D’abord, jouer en LNB était pour moi un gros 
challenge. Parce que la Pro A a la réputation d’être une ligue très 
athlétique et que... je ne suis pas le meilleur jumper de la planète. 
En plus, des copains m’ont chambré là-dessus en me disant que 
jamais je ne pourrais jouer en Pro A parce que je n’avais pas assez 
de qualités athlétiques. J’ai eu envie de leur donner tort. Ensuite, 
Limoges disputait l’Euroleague et c’était important pour moi. De 
plus, je connaissais ce club et son histoire. Je ne vais pas vous dire 
que je suivais la Pro A de près, mais tout le monde connaît Limoges 
dans le basket allemand. Enfin, la langue et la culture françaises 
m’ont toujours attiré et je souhaitais venir étudier ça de plus près...

La saison du CSP n’a pas été de tout repos malgré 
une somme de talents impressionnante. Qu’est-ce 
qui n’a pas marché dans cette équipe ?
Vous savez, ces choses-là arrivent. Et c’est parfois inexplicable. 
Les choses n’ont pas fonctionné entre nous. Il n’y avait pas de 
problème particulier, mais presque aucun des joueurs présents 
n’a fait une bonne saison individuelle. C’est vraiment dommage, 
car les fans, là-bas, ont tellement de passion... Oui (long soupir), 

c’était une saison difficile. Cela arrive parfois... C’est très curieux, 
parce que les deux coaches qui se sont succédé sont de grands 
coaches. Et... les joueurs qu’ils ont eus à disposition étaient les 
mêmes... 

Pourquoi avoir choisi Nanterre 92 cet été ? Comment 
se sont passés les premiers contacts ?
Pascal Donnadieu m’a appelé très vite. J’étais encore à Limoges 
où le président nous avait demandé de rester pour faire quelques 
actions de relations publiques. Et dès cette conversation, j’ai bien 
senti ce qu’il me proposait. J’ai eu un bon feeling. Et j’ai dit oui 
de suite...

Le jeu très up-tempo avec des prises de risques 
individuelles de Pascal Donnadieu doit bien convenir à 
votre jeu, non ?
Oui, je me sens très confortable depuis mon arrivée. Nous avons 
déjà joué quatre matches et, même s’il nous reste des tas de 
choses à travailler, je trouve que le groupe tourne très bien. On a 
encore une grosse marge de progression, ce qui est rassurant et 
excitant pour cette saison.

Quel potentiel voyez-vous pour ce groupe ?
Il est trop tôt pour évoquer cela. Pour le moment, nous devons juste 
nous focaliser sur les progrès individuels et collectifs qu’il nous reste 
à faire. Si nous bossons correctement, nous verrons bien où cela 
peut nous amener.
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dlsi, spécialiste du recrutement 
groupedlsi.com 
#DLSIxièmehomme 
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NOUVEAU

ACTUELLEMENT
EN KIOSQUE

Commandez en ligne:

WWW.BASKET-MAG.COM
Trouvez un point de vente:

KIOSQUE.BASKET-MAG.COM



Appelez dès maintenant le

03 80 33 00 00
pour prendre rendez-vous avec le centre 

Amplifon le plus proche de chez vous.
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solution 
auditive

centres en 
Bourgogne  

Rencontrez 
les experts 
de l’audition 
Amplifon, 
à deux pas 
de chez vous !
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